



Muchas gracias Señor ~~Presidente~~, me llamo José Morales y hablo en nombre de la Organización OTM de los niños Mayas, del Consejo Tukum Umam y de la Coordinación COPMAGUA de Guatemala.

Comenzaré preguntando, como hablar de desarrollo si se sigue constatando el grave deterioro de las condiciones de vida del sector de los niños, de las mujeres y de la mayoría de las comunidades Indígenas en el mundo.

Quisiera señalar que actualmente las esferas política de los diferentes estados del mundo han cedido su poder y su influencia a la potencia de las corporaciones transnacionales. El drama es mundial y a tal punto que es muy poca la esperanza que nos queda en cuanto a obtener algo en materia de desarrollo de los Pueblos Indígenas. La globalización ha provocado hecatombes nunca vistas por ejemplo con el drama de la caída de los precios del café. Cientos de miles de trabajadores ahora se encuentran frente al hambre y la desnutrición porque ya no tienen trabajo ni siquiera aquel en el cual se les explotaba con salarios de miseria.

En ese contexto sin embargo no podemos permitirnos perder la esperanza de ver un verdadero avance de la humanidad. Quiero decir en particular que no podemos sub estimar la importancia que tiene este Grupo de Trabajo sobre las Poblaciones Indígenas. Es absolutamente necesario que los representantes de los diferentes gobiernos y particularmente aquellos que tienen Pueblos Indígenas tomen conciencia de que no podemos permitirnos botar a la basura un mecanismo como este Grupo de Trabajo. En cuanto a nosotros los dirigentes y representantes de las organizaciones, Pueblos y naciones Indígenas debemos luchar y batirnos porque este grupo se mantenga. De lo contrario no nos quedará mas que el recuerdo de los que vinieron y algún libro escrito con las memorias y se te ví ni me acuerdo.

Que es necesario adaptar los objetivos de este Grupo de Trabajo seria lo normal pues lo propio del pensamiento humano es la evolución. Por ejemplo podríamos considerar la utilidad de este Grupo de Trabajo si este se encargara de elaborar principios sobre la normalización de las acciones y estrategias de las corporaciones transnacionales de manera que no destruyan la vida o los territorios de los Pueblos Indígenas. Podríamos considerar que este Grupo de Trabajo elabore principios sobre la protección del conocimiento tradicional. Podríamos considerar que elabore principios sobre el conocimiento previo libre e informado de todos los Pueblos del mundo quiero decir el derecho a saber como se come, se bebe y se vive. Podría también elaborar principios sobre la soberanía en cuanto a los recursos naturales y los impactos negativos que pueden derivarse.

Cualquiera diría que hace falta entonces la Declaración sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas, que ya tenemos el Foro Permanente que ya hay un relator especial etc, etc. Podríamos agregar nosotros que existen problemas internos en este Grupo de Trabajo para los cuales hace falta una conciliación pero no es justo que nos echen una culpa que no tenemos porque pagar.

Por las razones expuestas proponemos que se considere y se discuta la alternativa que proponemos. Y finalmente solicitamos a nuestras hermanas y hermanos indígenas, a los distinguidos miembros de este Grupo de Trabajo, a los representantes de los gobiernos y a las Organizaciones no gubernamentales para que no botemos a la basura lo que tanto nos ha costado y que constituye este Grupo de Trabajo sobre las Poblaciones Indígenas.

Muchas gracias señor Presidente

Ginebra, 24 de julio del 2002